



Inaugura MUREF la exposición “Imágenes fugitivas”, de Miguel Ángel Berumen

En el marco de las VII Jornadas Culturales de la Revolución en el Norte de México, organizadas por el Centro INAH Chihuahua, a través del Museo de la Revolución en la Frontera (MUREF) y el Patronato Amigos del MUREF, se dio por inaugurada la exposición “Imágenes fugitivas”, bajo la curaduría de Miguel Ángel Berumen.

Conformada por 180 fotografías históricas y contemporáneas, así como una serie de pinturas, videodanza y música, esta exposición tiende un puente con el pasado de Ciudad Juárez al hablar de la condición humana en medio de la Revolución Mexicana y así mostrar el dolor, el valor, la cobardía, la tristeza, la esperanza y la búsqueda de un cambio.

Miguel Ángel Berumen es conocido por ser un fohistoriador con rigor en sus datos; sin embargo, también busca mostrar el lado humano de sus personajes: En la exposición “además de centrarme en el hecho histórico y político, yo no descuido por ningún momento la condición humana, es decir, cada vez me acerco de manera más humana y poética a la historia, porque al final la historia es lo que le sucede a los seres humanos”, explica.

Berumen, quien también es el curador del Museo de la Revolución en la Frontera, hizo una extensa búsqueda de fotografías y negativos que se “fugaron” en 1911 –que no se robaron como afirman equivocadamente algunos–, para plantearse ¿qué tan importante es para una comunidad la preservación de la memoria de un hecho histórico como la Revolución, a través de imágenes fotográficas?

En su búsqueda por los archivos del estado de Chihuahua, de muchas partes de México y del mundo, ha logrado documentar casi 60 mil fotografías, las cuales muestran que la fotografía jugó un papel muy importante en la preservación de ese momento histórico. No obstante, sólo la mínima parte apareció en los periódicos o llegó a circular en la frontera en tarjetas postales.

De esta manera, Berumen recupera muchas de aquellas fotografías y las presenta en “Imágenes fugitivas”, exposición que estará disponible en el MUREF (Av. 16 de Septiembre s/n, Zona Centro, Ciudad Juárez, Chihuahua) hasta el 6 de febrero de 2022, de martes a domingo de 10 a 16 h. La entrada es gratuita con cupo limitado a 80 personas y bajo los protocolos sanitarios correspondientes. Más información en www.muref.org

Paseo Bolívar #608, col. Centro, C.P. 31000, Chihuahua, Chih.
Tel: (614) 4108733 | 4109076 ext. 178014 www.inahchihuahua.gob.mx

